

MEINE RECHTE AUF DEM DEUTSCHEN ARBEITSMARKT

Info- Abend zum Thema „Meine Rechte auf dem deutschen Arbeitsmarkt“ am 22.07.2022 mit Mousa Othman- IQ Faire Integration

Am Freitag, den 22.07.2022 haben wir zu der gemeinsamen Veranstaltung eingeladen. Besonders für Menschen aus Drittstaaten war der Info-Abend eine gute Gelegenheit, sich über ihre Rechte und Pflichten als Arbeitnehmende zu informieren. Der eingeladene Referent Herr Mousa Othman von der Fachberatungsstelle IQ-Faire Integration hielt einen informativen Vortrag. Faire Integration ist ein **bundesweites Beratungsangebot zu sozial- und arbeitsrechtlichen Fragestellungen** für Geflüchtete und andere Migrantinnen und Migranten, die nicht aus der EU kommen. Die Faire Integration-Beratungsstellen sind den IQ Landesnetzwerken zugeordnet und werden durch das Bundesministerium für Arbeit und Soziales (BMAS) und den Europäischen Sozialfonds (ESF) gefördert.

Es ging an diesem Abend um alle Themen rund um den Arbeitsvertrag. Herr Othman gab bei Bedarf Erklärungen in arabischer Sprache für die individuellen Fragen der anwesenden Teilnehmenden. So wurde beispielsweise ins Bewusstsein gerufen, woran man eine seriöse Arbeitsstelle erkennen kann: Arbeitsunterlagen sind dabei sehr wichtig. Der Arbeitgeber sollte sich beispielsweise vor Beginn der Beschäftigung eben der Aushändigung eines Arbeitsvertrages nach aktuellen Daten wie Adresse, Sozialversicherungsdaten und Kontoverbindung erkundigen. Tut er dies nicht, kann es sich um ein unseriöses Angebot oder gar illegaler Beschäftigung handeln. Zwar ist ein schriftlicher Arbeitsvertrag nicht zwingend erforderlich, oft jedoch hilfreich und ratsam, um Rahmenbedingungen des Beschäftigungsverhältnisses schriftlich festzuhalten. Doch was geschieht, wenn diese Rahmenbedingungen eben nicht eingehalten werden oder wenn Kündigung droht. Auch diese Fragen sowie weitere spezifische Fragen von Teilnehmenden wurden im Rahmen der Veranstaltung beantwortet. Es gab außerdem wertvolle Hinweise auf eine eigene Arbeitszeiterfassung, über der Bedeutung einer Unterschrift, den Unterschied zwischen einer einfachen Kündigung und Aufhebungsvertrag sowie die daraus erfolgenden Konsequenzen für Arbeitslosengeldansprüche und vieles mehr.

Der Info-Abend konnte somit nicht nur konkretes und wichtiges Grundwissen vermitteln, sondern bei den Teilnehmenden einen guten Beitrag zur Sensibilisierung für faire Arbeitsverhältnisse leisten.



Eine Kooperation zwischen Beratungsstellen Arbeit Bonn & Rhein-Sieg-Kreis